

8.5.2023**Jahresversammlung der HRK in Trier eröffnet**

Die Jahresversammlung der Hochschulrektorenkonferenz (HRK) hat heute in Trier begonnen. Am Nachmittag begrüßte der geschäftsführende HRK-Präsident, Prof. Dr. Bernd Scholz-Reiter, rund 200 Gäste aus Wissenschaft und Politik zur Festveranstaltung in den Viehmarktthermen, einem Veranstaltungsort römischen Ursprungs im Zentrum der Moselstadt. Ehrengast ist die rheinland-pfälzische Ministerpräsidentin Malu Dreyer, die auch ein Grußwort sprechen wird.

Die feierliche HRK-Jahresversammlung findet auf gemeinsame Einladung von Universität und Hochschule Trier statt. Bereits 2020 war Trier aus Anlass des 50-jährigen Bestehens der Universität als Ort der HRK-Jahresversammlung vorgesehen. Der Ausbruch der Corona-Pandemie erzwang damals eine Verschiebung. Nun wird die erneute Einladung eingebunden in das 550-jährige Jubiläum der Erstgründung der Universität Trier.

Der Festversammlung gingen am Montag bereits verschiedene Gremiensitzungen der HRK und ihrer Mitgliedergruppen voraus. Am morgigen Dienstag folgt auf dem Campus der Universität Trier die Mitgliederversammlung der Hochschulrektorenkonferenz, die wesentlich von der Wahl eines neuen HRK-Präsidenten geprägt sein wird.

Der bisherige Präsident, Professor Dr. Peter-André Alt, hatte sein Amt am 31. März 2023 zur Verfügung gestellt, um die Verantwortung für eine neue Wissenschaftsstiftung in Berlin zu übernehmen. Seither hatte Professor Dr.-Ing. Bernd Scholz-Reiter, HRK-Vizepräsident für Internationale Angelegenheiten, die Präsidentschaft der HRK geschäftsführend inne.

Prof. Dr. Dr. h.c. Michael Jäckel, Präsident der Universität Trier, wird im Rahmen der HRK-Jahresversammlung die Verdienste von Prof. Dr. Peter-André Alt und dessen engagiertes Eintreten für die Belange der Hochschulen würdigen. In Alts Amtszeit fielen seit August 2018 nicht nur die Herausforderungen zur Gestaltung der Corona-Pandemie oder der Folgen des russischen Angriffskriegs auf die Ukraine. Wichtige Weichenstellungen waren auch die Dynamisierung des Zukunftsvertrages *Studium und Lehre stärken* sowie zur Fortsetzung der Exzellenzstrategie durch Bund und Länder sowie HRK-Entschlüsse zu Leitlinien und Standards in der internationalen Hochschulkooperation oder etwa zur strategischen Aufgabe der Hochschulkommunikation.

Die Jahresversammlung endet mit einem Nachtkonzert in der Liebfrauenkirche mit Sunkyung Noh und Johannes Krahl. Noh ist erste Preisträgerin und Krahl zweiter Preisträger im Fach Orgel des diesjährigen Felix Mendelssohn Bartholdy Hochschulwettbewerbs der deutschen Musikhochschulen in der HRK.

Zum Programm der Jahresversammlung